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“Piolín” vuela a París

Arrancó el Muuki con gran desfile

Gobierno abre centros de acopio para
damnificados por Otis en Guerrero
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Fernando Martínez Estrada en atletismo, Anahí
Álvarez Corral de triatlón, Andrea Santos
Arámbula de natación y Leonardo Ramírez
Ramírez de la disciplina de taekwondo como
deportistas y Víctor de la Cruz como entrenador
de atletismo, fueron los ganadores del Premio
Estatal del Deporte 2023.

Los mejores del 2023
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Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
Durante un encuentro con notarios,

el gobernador Esteban Villegas
Villarreal expresó, “hoy Durango está
en el mejor momento y si todos lo
sabemos aprovechar, este esfuerzo en
unidad avanza y ya no se detiene”, y
adelantó que se acerca la mejor etapa
para la entidad en temas de inversión
con nuevas empresas y reconoció su
apoyo, así como del Congreso del
Estado, para avanzar en la
escrituración social a favor de las
familias.

Ante la presencia de Guadalupe Díaz
Carranza, presidenta del Colegio
Nacional del Notariado Mexicano,
Esteban tomó protesta al nuevo
Consejo Directivo del Colegio de
Notarios, a quienes exhortó a seguir
trabajando como lo han hecho, con
gran compromiso y profesionalismo,
así como el acompañamiento a todos
os que requieren dar certeza legal en

sus trámites.
Villegas Villarreal, les compartió

algunos de los grandes sueños que los
duranguenses esperaban y que ahora
se cumplen a poco más de un año de
su gobierno, entre ellos, las buenas
noticias en materia de inversión y
empleo, como la firma de la carta
ntensión con empresas que avizoran
nversión de mil 500 millones de

dólares en la capital, además de dos

más, que ya inician trabajos en la
Comarca Lagunera, con alrededor de
tres mil empleos directos, todos bien
pagados.

“Pasamos por un momento
excepcional”, afirmó, al detallar que se
espera también otras nuevas
compañías en la entidad: una de
baterías para carros eléctricos y otra de
paneles solares, por lo que, recalcó
habrá mucho trabajo en el tema
notarial; seguro de la buena
coordinación se potenciará a Durango,
señaló el mandatario estatal.

Guadalupe Díaz Carranza, presidenta
del Colegio Nacional del Notariado
Mexicano, habló sobre el interés de
Esteban Villegas a favor del gremio y
en quien vio como un aliado para
seguir avanzando en la legalidad y en
beneficio de la tranquilidad de los
ciudadanos, a su vez, reconoció la

participación activa de Durango para
contribuir a un desarrollo responsable
y dispuestos a seguir trabajando a
favor de los usuarios.

Del mismo modo, con el motivo del
50 aniversario del colegio, anunció que
la entidad será sede de la siguiente
reunión nacional, donde se continuará
con los trabajos en diversos temas,
sobre todo para brindar servicio de
calidad en beneficio de los ciudadanos.

Sergio Eduardo Gutiérrez Maldonado,
presidente electo de Notarios, reiteró
su compromiso con el gobernador, de
colaborar en equipo, en beneficio del
desarrollo integral de la entidad y
agradeció a su homólogo, Jesús
Bermúdez Fernández por haber estado
al frente del Colegio con disposición
siempre a favor de los duranguenses y
quien reconoció al mandatario su
respeto al estado de derecho.

Gobernador toma protesta al nuevo Consejo
Directivo del Colegio de Notarios
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Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
Luego del paso devastador del

huracán Otis por Guerrero, mediante
la apertura de centros de acopio, a
través de la Secretaría General de
Gobierno, Protección Civil y en
coordinación con corporaciones
federales, estatales y municipales,
vamos a ayudar a nuestros hermanos
de Acapulco, Guerrero, informó el
gobernador Esteban Villegas Villarreal;
informó que a partir de este viernes se
iniciará la recolección de víveres en la
plaza de Armas para hacerlos llegar a
las personas afectadas.

Como respuesta inmediata ante
emergencia causada por el ciclón Otis,
se establecerán diferentes puntos de la

entidad para recabar suministros a fin
de dotarlos a quienes perdieron sus
pertenencias, apuntó el mandatario al
solidarizarse con el estado de
Guerrero.

El gobernador informó que se
encuentran alrededor de 60
duranguenses varados en Acapulco,
por lo que el gobierno del estado está
preparado para acudir por ellos, ya sea
vía aérea o terrestre y reiteró su apoyo
a los familiares de las personas que
están pasando por esta situación y les
pidió mantener la calma. 

Ya tuvo comunicación con las
autoridades de aquella entidad, ya que
se están empezando a restablecer
algunas señales, “esperemos que con
el trabajo que está haciendo la

Comisión Federal de Electricidad (CFE)
y la Secretaría de Comunicaciones y
Transportes (SCT), se pueda reactivar
la comunicación y podamos saber
exactamente de qué estamos
hablando, lo bueno es que no se ha
reportado ninguna muerte, ni ninguna
desaparición y eso es lo que nos
mantiene tranquilos”, apuntó el
mandatario. 

Esteban invitó a la ciudadanía a
apoyar con víveres en los centros de
acopio que se darán a conocer por las
cuentas oficiales del gobierno del
estado, así como el tipo de productos
que se requieran, esto para que
puedan llegar en buenas condiciones
al trasladarlos hasta Acapulco,
Guerrero.

Gobierno abre centros de
acopio para damnificados
por Otis en Guerrero  
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Un hombre fue encontrado muerto y

aparentemente intentaron prenderle
fuego, el hecho fue reportado a las
autoridades en primera instancia como
un incendio que se registró en la
barbería Estética Héctor, ubicada en
bulevar Durango casi esquina con la
calle Mina en el fraccionamiento El
Milagro o fraccionamiento Hernández.

De acuerdo al reporte de los
bomberos al llegar al lugar se
encontraba el local con bastante humo,
procediendo a forzar la puerta de
acceso, encontrando varias cobijas con
fuego.

Se sofoca el bulto de cobijas del poco
fuego y al disminuir el humo se
encuentra una persona al lado de las
cobijas ya sin signos vitales. 

Se desconocen las causas de su
deceso, sin embargo, de manera
extraoficial se habla de un posible
asesinato y como corresponde, el caso
quedó a cargo de la Fiscalía General del
Estado para las investigaciones; el
cuerpo fue trasladado al Servicio

Médico Forense para las prácticas de
necropsia de ley.

En el lugar se encontraba un
cachorro que presentó signos de
intoxicación, pero fue salvado.

Rescatan a perrito
Con gran pericia, elementos del

cuerpo de bomberos de la Dirección
Municipal de Protección Civil (DMPC),
prestaron los primeros auxilios y
lograron salvarle la vida a un perrito
que se encontraba en el incendio que
se registró esta mañana, que
lamentablemente perdió a su dueño en
este siniestro.

El perrito presentaba un cuadro de
intoxicación.

En un trabajo conjunto elementos de
Seguridad Pública Municipal
resguardaron al cachorro Pastor belga,
el cual anunciaron, eventualmente
podría ser entrenado e incorporado al
escuadrón de binomios caninos de la
Policía Municipal y formar parte de la
familia de Policía Municipal.

Lo último que se supo es que el
elemento de la policía municipal que
ayudó en el auxilio adoptaría al
cachorro.

Hombre muere
presuntamente asesinado,
intentan prenderle fuego 
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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
El gobierno municipal que encabeza

el alcalde Toño Ochoa se encuentra
entre los primeros cinco más efectivos
y eficaces del país, al momento de
resolver las principales problemáticas
de la ciudadanía, así lo da a conocer la
Encuesta Nacional de Seguridad
Pública Urbana (ENSU) del INEGI.

La percepción de las y los
duranguenses sobre la efectividad del
gobierno se ubicó en 51 por ciento, al
considerar que es “muy efectivo”, lo
que está por encima del promedio
nacional del 32.3 por ciento.

En ese tenor, Toño Ochoa dejó claro
que no bajarán la guardia “para seguir
respondiendo de forma efectiva todas
las demandas ciudadanas”.

Para esto, se mantiene un programa
intensivo de pavimentación y bacheo,
de infraestructura hidráulica para
mejorar el suministro de agua, una
estrategia de protección y de
acercamiento social para resolver
inmediatamente las demandas de la
gente.

Toño Ochoa, entre los cinco alcaldes más
eficaces
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DURANGO, DGO.
Para Toño Ochoa, la paz y

tranquilidad de las mujeres es primero,
por eso Durango será el primer
municipio del país en aplicar el
protocolo “Vivas”, cuyos avances para
a implementación se informaron en la

Comisión de Equidad y Género. 
La regidora y presidenta, Fátima

González Huízar, confió que en equipo
con el gobierno, la iniciativa privada, el
Congreso del Estado y la sociedad,
harán que esta estrategia se replique
con éxito, como en Brasil y España.

A la sesión acudió la diputada local
Marisol Carrillo Quiroga, quien
reconoció el esfuerzo del Gobierno
Municipal, ya que “Vivas servirá para
concientizar a trabajadores y clientes
de bares, restaurantes y antros, sobre
en el respeto a la mujer, sin importar
cómo y en dónde estaba”.

Selene Márquez, titular del Centro de
Prevención y Atención de la Mujer
(Cepam) de la Dirección Municipal de
Seguridad Pública, precisó los avances
y recordó que el protocolo atenderá a
víctimas de violencia, capacitará al
personal de centros nocturnos y sitios
con venta de bebidas alcohólicas, para
prevenir casos. 

Así, la estrategia podría comenzar en
noviembre, con el apoyo del Cabildo y
autoridades, ya que se trata de una
herramienta más para proteger a las
imparables, coincidieron las regidoras
Arlina Adame Correa y Tita de la Parra
de la Peña, así como Mina Argumedo,
directora del Instituto Municipal de la
Mujer.

Avanza en Durango el protocolo Vivas 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente del Colegio Médico de

Durango, Humberto Rosales Ronquillo
señaló que existe un número
mportante de lugares que se hacen
lamar clínicas de belleza sin tener

profesionales para llevar a cabo esos
procedimientos, reconoció que ha
faltado quizá una mano dura, pero
también la conciencia en la ciudadanía.

Resaltó la recomendación de que
cuando acudan a realizarse estos
procedimientos, lo hagan con personas
preparadas y certificadas, porque no es
cualquier cosa.

Entrevistado después de que fueron
clausuradas tres clínicas que se
dedicaban a la realización de
procedimientos quirúrgicos sin tener
permiso, el presidente del Colegio
Médico señaló que es una práctica que
se ha venido proliferando desde hace
unos años y es que
desafortunadamente hay personas que
no tienen cédula ni el conocimiento
para realizar estas cirugías, y la gente

probablemente por el precio decide
someterse a estos procesos y a veces
pagando caras consecuencias.

El líder de los galenos indicó que una
de las cuestiones principales en estos
temas es que la ciudadanía haga
conciencia y aprenda a seleccionar las
clínicas que son de profesionales y que
no se aventure a realizarse

procedimientos donde no hay certeza,
uno de los puntos más importantes
que se deben tomar en cuenta es la
exhibición de la cédula profesional que
garantice que es personal preparado.

Tiene entendido que la Coprised está
trabajando, podría decirse que en
algún momento dado pondrá mano
dura para desarticular estas clínicas.

Cirugías estéticas no son cualquier cosa, hay
muchos sitios apócrifos, alerta Colegio Médico 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente de la Asociación de

Hoteles y Moteles en Durango, Jaime
Mijares Salum señaló que con el
Festival Revueltas y los Juegos
Intertecnológicos, la ocupación
hotelera alcanzó hasta un 85 por
ciento en esta temporada.

Los reportes que se tienen de
ocupación hotelera son muy buenos
durante estas últimas dos semanas, ya
que el Festival Revueltos, así como los
Juegos Intertecnológicos generaron
una gran afluencia en los hoteles
locales.

De esa manera, se puede hablar de
un saldo positivo para el sector tanto
local como urbano, "la verdad fue una
muy buena semana tanto para la
hotelería o el desarrollo turístico y es
el resultado de la combinación de dos

eventos importante, como fue el de
Juegos Intertenológicos y el del festival
cultural mencionado”.

Los números dieron un 85 por ciento
de ocupación positiva para el sector y
cargado sobre todo en los días con
mayores juegos deportivos como fue el
lunes, el martes y el miércoles de la
semana pasada, que fue además lo
más fuerte de la semana y donde el
promedio de los hoteles fue un poco
más arriba.

"Esto nos deja buenos números y eso

ayuda a compensar algunas otras
semanas bajas", apuntó.

Octubre es considerado como un
buen mes porque tuvo eventos
deportivos y culturales, pero para el
mes de noviembre baja un poco la
ocupación y en diciembre vuelve a
repuntar, manifestó el líder
empresarial del ramo hotelero.

Se espera que el promedio del mes de
octubre se pueda mantener hasta el
mes de diciembre y lo noviembre no
sea al final un mes bajo.

Hoteles alcanzaron 85 % de hospedaje
por Revueltas e Intertecnológicos 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La directora general del Colegio de

Bachilleres del Estado de Durango
(Cobaed), Sonia Flores Arce señaló que
tienen un foco rojo ya que cuatro de
cada 10 alumnos presentan problemas
de salud mental, especialmente
depresión y ansiedad. 

Dijo que hasta la fecha se han
detectado dos o tres casos de intentos
de suicidio, mismos que se están
tratando con las instancias
correspondientes.

La cifra de suicidios se ha
incrementado de manera notable
llegando a 150 hasta este fin de
semana y desafortunadamente
muchos son adolescentes, en ese
sentido la entrevistada indicó que el
Colegio de Bachilleres tiene encendido
un foco rojo con los jóvenes de primer
semestre, "desde el inicio del ciclo
escolar estamos detectando problemas
de ese tipo, de cada diez jóvenes
cuatro tenían situaciones como

depresión, ansiedad y otras,
afortunadamente vamos
disminuyendo, ahorita vamos
haciendo una evaluación y vamos a
cerrar el mes y vamos a hacer la
evaluación".

Indicó que también en el tiempo que
tienen asistiendo a clases se han
detectado dos o tres intentos de
suicidio, mismos que se han
canalizado a las instancias
correspondientes, porque si bien el
Cobaed da la atención primaria,
cuando la situación sale de sus manos
se dirigen hacia instancias
capacitadas.

"Se han encontrado jóvenes con
depresión muy fuerte y estamos
canalizándolos cuando ya no tenemos
la capacidad de ayudarlos, recurrimos
a otras instancias, estamos sacándolos
adelante, van mejorando", recalcó.

Flores Arce también dijo que no ha
detectado el consumo de drogas, pero
están pendientes vigilando a los
jóvenes en este proceso, aunque
también recalcó que los padres de
familia deben interesarse y atender las
situaciones de sus hijos porque
muchas veces piensan que dejándolos
en la escuela, la institución se hará
cargo.

Cobaed detecta problemas de salud mental en 4 de 10 alumnos

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El gobernador de Durango, Esteban

Villegas Villarreal señaló que se
contabilizaron más de 85 mil
asistentes al Festival Cultural
Revueltas 2023.

En entrevista el mandatario estatal
señaló que de acuerdo a los números
que se le reportaron del Festival
Revueltas, hubo un total de 85 mil
personas que subieron a los diversos
eventos y conciertos que se realizaron
dentro de este festejo cultural.

"Concluyó el día de ayer (domingo)
con un éxito en todos los eventos,
alrededor de 85 mil personas en todos
los eventos, en los museos, en las
plazas, en algunos municipios donde
se llevó todo el espectáculo... la verdad
muy bien, estuvimos en el centro
saludando gente y saludé mucha gente
de fuera, de muchos lugares, de Saltillo
hubo mucha gente, de Monterrey",
indicó.

Agregó que hay que esperar que ya

la Secretaría de Turismo dé cantidades
del tema turístico, pero en la asistencia
muy bien, "la gente estaba contenta,
yo creo que estaba ávida ya de salir a
la calle, de poder apropiarse otra vez
de los espacios públicos, que eso es lo
más importante", anotó 

Entonces ya se termina este Festival,
pero en noviembre y al final de octubre
vienen otros festivales como el que
organiza el municipio y luego viene en
noviembre la Kermés de la Familia y
para cerrar el año con mucha alegría y
con mucha fiesta.

85 mil asistieron al Revueltas 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El representante de discapacitados

invidentes, Óscar Zaldívar señaló que
existen en Durango alrededor de 130
mil personas con discapacidad, la gran
mayoría de ellas no tienen un empleo
y esto no solo significa una carencia
para ellos, sino para igual número de
familias.

De cada 10 personas con
discapacidad, ocho están en
desempleo, de acuerdo a las
estadísticas que existen en este
sentido.

El entrevistado consideró que la cifra
es alta y es que probablemente exista
una falta de conocimiento en cuanto a
las competencias que pueden
desarrollar las personas que tienen
alguna discapacidad, recordó que
cuando algo se imposibilita, se pueden
desarrollar muchas otras capacidades
en diferentes áreas. 

Anotó que la contratación a personas
con discapacidad al final de cuentas es
un ganar-ganar, porque a los
empresarios también les conviene
tener personas con competencias
específicas.

La feria del empleo que se llevó a
cabo tuvo únicamente el 30 por ciento
de espacios para personas con

discapacidad, lo que es bueno y es un
avance, sin embargo, la necesidad es
alta, resaltó.

En el Consejo de Inserción Laboral sí
han visto estos temas y lo que se pide
a las autoridades es que las reuniones
de este consejo sean más frecuentes y
no únicamente cuando se van a sacar
las convocatorias, para hacer un

análisis y tener la oportunidad de
hacer los planteamientos desde estos
grupos hacia la clase empresarial y
todos aquellos que puedan ser
empleadores, pero será necesario que
ellos estén presentes para quitar todos
estos estereotipos y dotar la
información que hace falta, incluidas
las ventajas que representaría.

8 de cada 10 personas con
discapacidad, en desempleo
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DURANGO, DGO.
El Congreso del Estado recibió la

solicitud de 28 aspirantes para
participar en el proceso de elección de
Comisionada o Comisionado
Propietario y su respectivo suplente
del Instituto Duranguense de Acceso a
la Información Pública y de Protección
de Datos Personales que durará cinco
años en su cargo.

Los registros de 12 mujeres y 16
hombres, se recibieron a través de la
Secretaría General del Poder
Legislativo, los cuales se turnaron a la
Comisión de Transparencia y Acceso a

la Información, la cual inició el análisis
y revisión del cumplimiento de los
requisitos de elegibilidad, por lo que el
presidente de la misma, Alejandro
Mojica Narváez declaró los trabajos en
sesión permanente.

Durante, la mesa de trabajo se contó
con la presencia de la presidenta de la
Junta de Gobierno y Coordinación
Política, Sandra Lilia Amaya Rosales, la
diputada Jennifer Adela Deras, Londres
Botello Castro y Enrique Benítez Ojeda,
quienes junto a Mojica Narváez,
coincidieron en elegir al mejor perfil
para ocupar el cargo.

Concluido el proceso de revisión, la

Comisión citará el jueves 26 y viernes
27 a cada uno de los aspirantes que
hayan acreditado los requisitos legales,
para que comparezcan y expongan
oralmente sus propuestas,
conocimientos y experiencias sobre la
materia, así como de sus intereses para
ocupar el cargo.

Posteriormente, a la fase de
entrevistas, los diputados se reunirán
en sesión de trabajo para analizar,
discutir y aprobar el dictamen que
contenga la terna correspondiente
para poner a la consideración del Pleno
de la Sexagésima Novena Legislatura
el 31 de octubre del presente año.

Congreso recibe 28 solicitudes
para comisionado del IDAIP
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Esteban celebra a médicos, reitera que
va por más infraestructura hospitalaria

Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
Al celebrar el Día del Médico con el

gremio duranguense, el gobernador
Esteban Villegas expresó a los galenos,
“voy a dejar el alma en esto que
ustedes me encomendaron, estamos
trabajando para que tengan mejores
oportunidades; empezamos por la
casa, equipamos hospitales,
mejoramos infraestructura y vamos
por mejores salarios”, dijo. 

Asimismo, compartió los resultados
favorables que se han reflejado con la
Ruta de la Salud, que llega a las
diferentes regiones y que a la fecha se
han atendido a 11 mil personas;
reconoció la dedicación de todo el
personal de salud que atiende en este
hospital itinerante, “felicidades a
todos los que se han fletado, médicas,
médicos, químicos, yendo a los lugares
más lejanos generando confianza”. 

Ahí mismo, Esteban anunció que ya
está por llegar el equipamiento para
un quirófano ambulante que se unirá

a esta tropa de vehículos médicos para
dar un mayor alcance en consultas y
cirugías, como la ambulancia aérea
para que los que tengan alguna
emergencia, puedan ser atendidos lo
más pronto posible.  

Villegas Villarreal, recordó que de
igual forma él compartió dicha
profesión, clases y maestros, por ello,
ahora, decidió afrontar el reto del tema
de salud en su gobierno, por el estado
crítico en el que se encontraba la
administración y que hoy con mucho
esfuerzo, se han mejorado
condiciones, lo que permitirá más
oportunidades de brindar atención con
hospitales al cien por ciento. 

Platicó sobre las mejoras en el
Hospital de Salud Mental que estaba
en condiciones deplorables y que con
una inversión de 20 millones de pesos,
se mejora lo más urgente para que los
pacientes tengan un espacio digno,
asintió.

En esta celebración, la secretaria de
Salud, Irasema Kondo Padilla, les

reconoció la reacción y pronta
atención, de hacer el bien por la vida y
bienestar de cualquier persona, sobre
todo en los grandes retos que se han
enfrentado, por ello, destacó la
importancia y el papel que desempeña
el gremio médico en la entidad,
siempre a favor de los duranguenses. 

También estuvo presente la senadora
de la República, Margarita Valdez
Martínez; Yolanda de la Torre Valdez,
magistrada presidenta del Poder
Judicial del estado de Durango y
Verónica Pérez Herrera, presidenta de
la Comisión de Salud del  Congreso
local, así como autoridades de los tres
órdenes de gobierno.
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Actualmente las calles del centro

histórico son intransitables, sobre todo
para las personas que tienen alguna
discapacidad, así lo afirmó la regidora
del PAN, Gabriela Vázquez Chacón
quien expresó que la actual
administración hará una inversión en
este rubro el próximo año.

"Primero decirles que sabemos que
las calles, lamentablemente en el
centro histórico muchas veces o en su
mayoría son intransitables y lo digo
porque lo vivo de cerca como una
persona que tiene discapacidad, ahora
imagínense las personas que usan silla
de ruedas, que usan muletas,
lamentablemente pues es muy difícil
que puedan transitar de la manera

adecuada; ahora sabemos que se hizo
una inversión este año de 4.5
millones”, dijo.

Dijo que estos 40 millones de pesos
se estarán usando en semáforos
inteligentes que habrán de funcionar
con el objetivo no pude movilidad sino
se tráfico.

"Hay que recordar que en la pirámide
de movilidad el peatón está en la
punta, es decir en el primer lugar, en
el lugar más importante y ¿qué
tenemos que hacer nosotros?, pues
gestionar calles que sean transitables
para nosotros los peatones y decirles
algo bien importante: una de las
principales problemáticas es que las
cajas de registros no cuentan con tapas
y que esto lamentablemente termina
siendo una trampa para el peatón, en

donde hemos conocido y hemos visto
diferentes tipos de accidentes de los
ciudadanos", señaló.

Por último, comentó que si bien la
Dirección de Seguridad Pública
Municipal va estar trabajando este
área de educación vial, también es de
suma importancia que los ciudadanos
pongan de su parte  y tomen
conciencia de la cultura vial que les
corresponda en el sentido peatonal.

Calles intransitables
en el centro histórico
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El titular del Instituto de Desarrollo

Humano y Valores, Giovanni Rosso,
comentó la detección de algunas
pandillas en algunas colonias y
fraccionamientos de la ciudad, lo triste
es que se trata de adolescentes entre
nueve y siete años, por lo que ya se
trabaja para poder orientarlos en
trabajo conjunto con padres de familia.

"Sí tenemos detectados polígonos, la
intención de fondo es saber qué
detona este tipo de violencia de
adicciones en los jóvenes y en las
personas adultas; también el tema del
alcoholismo que tanto ha subido en las
distintas colonias, sin duda un factor

detonante que se va suscitando en
cada una de las de las familias,
también dentro de estas colonias.
Entonces ya hicimos el levantamiento
estructural de estos polígonos ahora
vamos por los factores detonantes que
sin duda alguna son ciertos espacios,
ciertas pandillas que también están
dentro de estas colonias", informó.

Dijo que las colonias y
fraccionamientos donde se ha

detectado algunas pandillas de
menores están el Huizache 1 y 2, Villas
1, 2, 3 y 4, Luz y Esperanza, Milenio,
Ampliación PRI, Azteca, entre otros,
estos lugares están fraccionados por
polígonos, los cuales  se unen en un
punto y que se trabaja para evitar que
menores pertenezcan a pandillas, pero
que “los padres de familia deben
abonar”, es decir trabajar en conjunto
para poder terminar con la violencia.

Se trabaja para
mitigar las pandillas
de adolescentes

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Integrantes de la Sociedad de

Jóvenes Duranguenses se
manifestaron en contra del chapulineo
político, "la mitad de los regidores que
hay en este momento en la capital de
Durango, están pensando más en usar
ese espacio como un trampolín y no
terminarían el cargo para el que fueron
electos; más están trabajando por sus
proyectos políticos que por la
ciudadanía", señalaron el presidente
de este organismo, Alejandro Pulgarín
y el secretario, Óscar Castañeda.

Pulgarín señaló que como jóvenes
organizados e interesados en la
política se propusieron observar el
proceso electoral pasado y participar
en él con su primera experiencia y
eligieron bien a quienes los iban a
representar, centrándose en el
gobierno más cercano que es el
municipal y en los regidores que
formaron parte de la planilla.

Hoy que están en el poder también
han observado su desempeño y
desafortunadamente hay muchos

regidores especialmente, que fueron
electos para representar al pueblo y
trabajar por él y sin embargo, lo único
que han hecho es usar ese espacio
como trampolín político y para su
beneficio personal, es decir, para su
proyecto. Reconoció que se sienten
decepcionados por el comportamiento
de los ediles que desde que llegaron,
solo han mostrado su aspiración
política y que pretenden no cumplir
con el cargo que el pueblo les confirió
en las urnas.

Sin decir nombres en específico,
señalaron que prácticamente la mitad
de los regidores han estado en esa
circunstancia, es decir, en un espacio,
pero pensando en dar el brinco y sin

siquiera cumplir la mitad de sus
compromisos.

Óscar Castañeda puntualizó que, si
bien la ley no les prohíbe buscar un
nuevo cargo, la verdad es que se trata
de un compromiso que hicieron con la
ciudadanía y que no están cumpliendo
al pensar en dar un salto y acaparar
espacios, porque otra realidad es que
siempre son los mismos queriéndose
apoderar de los cargos sin dar
oportunidad a nuevos perfiles.

Asimismo, dijo que sí existe una clara
decepción y eso, como jóvenes
también les desanima y no hay que
perder de vista que los jóvenes
representan un importante grupo
electoral.

La mitad de regidores trabajan más por su
proyecto político que por los ciudadanos 
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DURANGO, DGO.

Para conmemorar el día de los fieles
difuntos, el Gobierno de Esteban
Villegas en coordinación con Funerales
Hernández, invita a los duranguenses
a disfrutar de la festividad “Ánimas
Villistas” con el tradicional altar de
muertos que se realizará en el
Frontispicio del Centro Cultural y de
Convenciones Bicentenario este jueves
26 de octubre, donde además se
llevará a cabo el concurso de pan de
muerto y degustación de mezcal,
totalmente gratuita.

Elisa Haro, titular de Turismo del
Estado,  explicó que todos los que
deseen participar, podrán llevar las
fotografías de sus familiares y

aprovechar para degustar parte de la
gastronomía de la entidad con
diferentes platillos típicos, mezcal y
compartir las tradiciones; esto a partir
de las 18:30 horas. 

El empresario duranguense, Danielo
Hernández, dijo que la temática
central del enorme altar de muertos es
con motivo del 100 Aniversario
Luctuoso de Francisco Villa, donde
estarán otros personajes
revolucionarios y las “adelitas”,
resaltando las tradiciones mexicanas,
esto adicional a la participación de las
empresas del sector gastronómico y
mezcalero.

“Contentos de que la casa de los
duranguenses se abre y se suma a los
festejos del día de muertos, para que
acudan las familias y visitantes a

disfrutar de este evento tradicional y
honrar a nuestros difuntos”, expresó
al mencionar que por parte de la
funeraria se hizo la dinámica de
recepción de fotografías de los
familiares finados para incluirlos en
este pequeño homenaje.

En el concurso de pan de muertos,
son dos categorías donde participan
desde amas de casa, panaderías, chefs,
empresarios que quieran sumar
negocios como cafeterías, pastelerías,
y habrá un jurado que calificará los
mejores y quienes compartirán
degustación con los asistentes. 

Señaló que para los amantes del
mezcal, habrá la colaboración de 20
marcas duranguenses que tendrán una
exhibición como parte de las
celebraciones duranguenses.

Gobierno de Esteban
celebrará a las “Ánimas
Villistas” en altar de muertos
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Tipificarán delitos de pornografía a

través de inteligencia artificial, así lo
expuso la diputada Silvia Patricia
Jiménez Delgado quien propuso
adherir esta modalidad dentro de las
penas ya existentes por este tipo de
delitos, se prevé de seis a 14 años de
prisión para quien incurra en este
delito.

La diputada de extracción panista
señaló que en las leyes sí está
considerado el tema de la pornografía
y delitos de ese tipo, sin embargo, con
la modernidad se hacen necesario que
se hagan las adecuaciones para
considerar también todos estos delitos
que puedan ser provocados por
inteligencia artificial.

Destacó que hoy en día se pueden

hacer muchas alteraciones a través de
la inteligencia artificial y crear
contenidos que caen en delitos de tipo
sexual, por lo cual es necesario que en
las leyes también se considere esta
modalidad y se apliquen los castigos
correspondientes.

La adhesión a la ley, incluye que
"quien genere imágenes intimas, o de
pornografía, haciendo uso de la
Inteligencia Artificial (IA) podría pasar
de seis a 14 años de prisión en
Durango”.

Detalló que se castigará el uso ilegal
de esta tecnología para crear imágenes
y escenas falsas de desnudos. Se
aplicaría una pena de seis a 14 años de
cárcel y pago de una multa de 430 mil
UMAS.

Para concluir, la legisladora indicó
que en el país, ya se tienen reportes de

mujeres que han sido víctimas de
inteligencia artificial a través de la
cuales generaron desnudos y los
pusieron en circulación a través de
redes sociales.

Se castigarán delitos de
pornografía a través de IA
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Un trabajador no debe ganar menos

de 11 mil pesos al mes, indicó la
presidenta de Coparmex, Blanca Estela
Castro al señalar que este dato se
obtuvo a través de un análisis en torno
al costo de la canasta básica.

Pero no es momento de mover las
jornadas laborales. 

La líder empresarial apuntó que se
han hecho estudios a nivel nacional
para conocer las mejores condiciones
que pudieran tener los trabajadores y
las empresas.

De esa manera es que concluyeron
que un trabajador no debería ganar
menos de 11 mil pesos al mes para
poder alcanzar lo indispensable que
incluye la canasta básica y sostener a
su familia. 

"Si el trabajador no tiene para cubrir
lo mínimo que se requiere en su casa,
en su familia, como canasta básica,

vivienda, servicios, educación,
etcétera, no va a darse la reactivación
económica que necesita el país",
apuntó.

No obstante, Castro aseguró que
para los empresarios pueden ser
cargas muy fuertes hablar en este
momento de movimientos de las
jornadas laborales, porque apenas se
están equilibrando con el incremento

salarial que se dio a principio del año,
vienen vacaciones de diciembre,
vienen prestaciones, viene aguinaldos
y muy cerca está el otro incremento
salarial.

Manifestó que con esto se tiene que
pensar muy bien lo que se está
haciendo en las empresas y anteponer
las condiciones laborales la dignidad
de las personas y dar pasos certeros.

Un trabajador no debe ganar menos de 11 mil pesos mensuales 
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El Congreso del Estado aprobó la

cuenta pública del municipio de
Durango, así lo informó la regidora por
el PAN, Malena González, quien dijo
que solo se observó menos del dos por
ciento y en próximos días será
solventado.

"Se debe de trabajar con total
transparencia, me parece muy bien
esta decisión del Congreso del Estado;
aquí en el municipio de Durango
vamos bien, salimos bien, la cuenta sí
fue aprobada, hay que esperar los
resultados de los demás municipios. Ya
lo dijo la presidenta que hay varios
donde no se aprobaron las cuentas, les
falta hacer algunas comprobaciones,

pero en el tema de Durango gracias a
Dios vamos bien, yo estoy segura que
vamos a seguir bien en el transcurso
de la administración con cuentas
claras y trabajando con la mayor
transparencia", señaló.

Expresó que en el municipio se
rinden las cuentas cada dos meses, por
lo que es importante se dé a conocer
en que se gasta este recurso.

"Es muy importante en todos los
municipios, también en los diferentes
estados, siempre se dé la mayor
transparencia, que los ciudadanos
sepan en qué se gasta el recurso que
llega a los diferentes municipios, a los
diferentes estados… es para que se
gaste tanto en diferentes obras del
municipio y se emplee en las cosas que

requieran los ciudadanos, aquí se debe
de trabajar con absoluta
transparencia, aquí en el municipio se
rinden cuentas cada dos meses”,
finalizó.

Aprobada la cuenta pública del municipio por el Congreso 

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
La titular de la Dirección Municipal

de Arte y Cultura, Virginia Ruiz Valles,
informó que todas las actividades del
Festival Muuki 2023 serán gratuitas a
excepción de La Charreada y que para
el concierto de Los Tucanes de Tijuana
se habrán de entregar boletos con el
fin de tener un control.

"En el festival de Día de Muertos de
Durango por indicaciones de nuestro
presidente municipal las actividades
van a ser gratuitas, salvo la charreada,
donde los equipos que están
organizando para el 5 de noviembre, sí
va a tener una pequeña cuota de
recuperación y para pagar todos los
gastos que una charreada conlleva",
informó.

Dijo que para el concierto masivo de
Los Tucanes de Tijuana se van a
colocar sillas y se estarán repartiendo
boletos, "el cómo adquirir estos
boletos lo daremos a conocer a través
de las redes para tener el acceso al
público de verdad garantizado y
también que adquieran los boletos con
mucho orden, para que vayan y
disfruten las familias que gustan de la
música norteña que es lo que también

caracteriza al estado de Durango".
Por último, informó que serán más

de dos mil artistas locales los que
habrán de participar en el Muuki con

actividades de música, danza, teatro y
también para niños, sin olvidar al
medio rural donde habrán de llevar
actividades artísticas.

Actividades del Festival Muuki serán
gratuitas, a excepción de la charreada
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Cuando mucho se van a cosechar 10

mil toneladas de frijol, advirtió el líder
de la CNC en Durango, José Ángel
Beltrán, quien manifestó que los
campesinos están desesperados por la
situación que se viene para el 2024 y
en tanto, siguen esperando una
declaratoria de emergencia por parte
del gobierno federal.

Debido a la sequía se calcula que
solamente entre un ocho y un diez por
ciento de la superficie total que se
siembra en Durango va a dar producto,
esto implica alrededor de 10 mil
toneladas de frijol, informó Beltrán.

Auguró que el precio del frijol será de
hasta 50 pesos por kilo, quizá el doble
o más del precio actual, lo que

implicará un golpe al bolsillo de los
duranguenses que tendrán que pagar
una cantidad mucho mayor por el
producto que forma parte de la
canasta básica y desafortunadamente
también implicará el incremento de
otros productos.

DECLARATORIA DE EMERGENCIA
Manifestó que desde la CNC se ha

hecho un llamado a los diputados y al
gobierno federal en dos vertientes,
una es la declaratoria de emergencia
para el campo duranguense que ha
sido severamente afectado por la
sequía y sin embargo, hasta el
momento no se tiene todavía claro qué
es lo que va a suceder con esa
solicitud.

Exigen al gobierno federal
declaratoria de emergencia y al

Congreso, mayor presupuesto para el
campo.

La otra vertiente es que se hizo la
solicitud de que el campo en términos
nacionales y en el presupuesto para
Durango, obtuviera mayores recursos
para ejercer este 2024 y con ello tener
liquidez para atender estas áreas.

Manifestó que han sido diversas
reuniones con Laura Becerra que es la
líder nacional de la CNC, así como con
legisladores que tienen que ver con el
tema.

Solo 10 mil toneladas de frijol
se cosecharán este ciclo

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La secretaria de Bienestar del Estado,
Rocío Rebollo Mendoza consideró que
sí habrá más pobreza, dadas las
consecuencias que trae la sequía, sobre
todo en el campo que está pegando a
todas esas familias que viven de sus
cultivos. 

“Sí se va a venir una situación
complicada, eso es innegable porque
mucha de nuestra población es del
medio rural y viven de sus cultivos en
el campo y si bien, se están recibiendo
apoyos federales no es suficiente
porque la gente invirtió todo su capital
en comprar las semillas para el frijol y
algún otro producto y no va a tener
ninguna retribución”, aseveró.

Asimismo, dijo que están conscientes
de esa situación y dijo que se tienen
que establecer entre diversas
secretarías acciones interdisciplinarias,
medidas que permitan solventar y

ayudar a las familias.
Sin embargo, dijo que no se tiene

cuantificado cuanto podría crecer la
pobreza. “No lo tenemos contemplado,
si se sabe que en algunas partes como
la zona valle son los más afectados por
el tema de los cultivos de frijol”,
agregó que la gente que siembra y
produce alimentos es la que tiene un

mayor problema; quien tiene
animales, ahora los está vendiendo
para evitar perdida y tienen manera de
salir.

Pero quien invirtió en sembrar, se
quedó sin cosecha y no recibió ni
siquiera seguro catastrófico y ahí es
donde hay que priorizar, anotó para
concluir la funcionaria estatal.

Habrá más pobreza por sequía en
el campo
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Cuando mucho se van a cosechar 10

mil toneladas de frijol, advirtió el líder
de la CNC en Durango, José Ángel
Beltrán, quien manifestó que los
campesinos están desesperados por la
situación que se viene para el 2024 y
en tanto, siguen esperando una
declaratoria de emergencia por parte
del gobierno federal.

Debido a la sequía se calcula que
solamente entre un ocho y un diez por
ciento de la superficie total que se
siembra en Durango va a dar producto,
esto implica alrededor de 10 mil
toneladas de frijol, informó Beltrán.

Auguró que el precio del frijol será de
hasta 50 pesos por kilo, quizá el doble
o más del precio actual, lo que

implicará un golpe al bolsillo de los
duranguenses que tendrán que pagar
una cantidad mucho mayor por el
producto que forma parte de la
canasta básica y desafortunadamente
también implicará el incremento de
otros productos.

DECLARATORIA DE EMERGENCIA
Manifestó que desde la CNC se ha

hecho un llamado a los diputados y al
gobierno federal en dos vertientes,
una es la declaratoria de emergencia
para el campo duranguense que ha
sido severamente afectado por la
sequía y sin embargo, hasta el
momento no se tiene todavía claro qué
es lo que va a suceder con esa
solicitud.

Exigen al gobierno federal
declaratoria de emergencia y al

Congreso, mayor presupuesto para el
campo.

La otra vertiente es que se hizo la
solicitud de que el campo en términos
nacionales y en el presupuesto para
Durango, obtuviera mayores recursos
para ejercer este 2024 y con ello tener
liquidez para atender estas áreas.

Manifestó que han sido diversas
reuniones con Laura Becerra que es la
líder nacional de la CNC, así como con
legisladores que tienen que ver con el
tema.

Solo 10 mil toneladas de frijol
se cosecharán este ciclo

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La secretaria de Bienestar del Estado,
Rocío Rebollo Mendoza consideró que
sí habrá más pobreza, dadas las
consecuencias que trae la sequía, sobre
todo en el campo que está pegando a
todas esas familias que viven de sus
cultivos. 

“Sí se va a venir una situación
complicada, eso es innegable porque
mucha de nuestra población es del
medio rural y viven de sus cultivos en
el campo y si bien, se están recibiendo
apoyos federales no es suficiente
porque la gente invirtió todo su capital
en comprar las semillas para el frijol y
algún otro producto y no va a tener
ninguna retribución”, aseveró.

Asimismo, dijo que están conscientes
de esa situación y dijo que se tienen
que establecer entre diversas
secretarías acciones interdisciplinarias,
medidas que permitan solventar y

ayudar a las familias.
Sin embargo, dijo que no se tiene

cuantificado cuanto podría crecer la
pobreza. “No lo tenemos contemplado,
si se sabe que en algunas partes como
la zona valle son los más afectados por
el tema de los cultivos de frijol”,
agregó que la gente que siembra y
produce alimentos es la que tiene un

mayor problema; quien tiene
animales, ahora los está vendiendo
para evitar perdida y tienen manera de
salir.

Pero quien invirtió en sembrar, se
quedó sin cosecha y no recibió ni
siquiera seguro catastrófico y ahí es
donde hay que priorizar, anotó para
concluir la funcionaria estatal.

Habrá más pobreza por sequía en
el campo
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Sabores de Durango llegarán al Palacio de Hierro
DURANGO, DGO.
La gastronomía mueve al turismo y

los sabores de Durango llegarán a
todos lados, informó la titular de la
Secretaría de Turismo del Estado, Elisa
Haro Ruiz al confirmar, en
representación del gobernador
Esteban Villegas, una alianza con la
cadena Palacio de Hierro para
promover la riqueza culinaria que
posee la entidad.

Dentro de las acciones que se
contemplan realizar con este acuerdo
estratégico entre el Gobierno de
Esteban y Palacio de Hierro, destaca el
Festival Gastronómico, que se llevará a
cabo en marzo del 2024 en el área de
alimentos, con la participación de siete
restaurantes duranguenses con
platillos típicos de la región;  al mes
acuden más de 100 mil personas a
estos lugares y un 25 por ciento de los
comensales eligen platillos de dicho
Festival, por lo que se garantiza el
consumo de nuestros sabores, destacó
Haro Ruiz. 

La Secretaria dio a conocer que
también se participará en la
mezcalería “El Indio” del Palacio de
Hierro, donde se realizarán diferentes
actividades con las marcas ya
conocidas del mezcal duranguense,
además, dio a conocer que a partir de
este día, se lanzó una convocatoria
para el concurso gastronómico “Dulces
Sabores de Durango”, dirigido a
estudiantes de esta carrera para que
destaquen su creatividad y celebren la
riqueza culinaria del estado.

El objetivo de este concurso es que
los jóvenes a través de su talento,

creen un postre típico de Durango, con
productos tradicionales y originarios
de la región, apuntó al mencionar que
la convocatoria será del 26 de octubre
al 06 de diciembre de 2023 y los
interesados pueden encontrar las
bases para inscribirse en la Secretaría
de Turismo o a través de sus redes
sociales. 

Adelantó que se retomará la relación
con la agencia de viajes de Palacio de
Hierro, ya que se busca hacer alianzas
y contar con experiencias para
vincular a los prestadores de servicios
turísticos locales con este espacio que
tiene un gran alcance, “tenemos
mucho que ofrecer en cultura y
naturaleza, buscaremos enlazar a
nuestros tour-operadores con la
agencia y poder extender y ampliar la
venta de paquetes a Durango”,
aseguró. 

Rodrigo Flores, Director de
Experiencias de Palacio de Hierro, dijo
estar contentos de colaborar con la
entidad duranguense, y explicó que la
idea es que los clientes conozcan de
Durango y acercarles más información,
sabores y un poco de todo lo que
ofrece, “es extraordinario lo que vamos
a compartir con nuestros
tarjetahabientes, Durango se puede
convertir en un lugar de peregrinaje
gastronómico”, expresó. 

Mientras que el chef corporativo de
esta empresa, Guillermo Martínez,
agradeció al gobierno de Esteban por
esta colaboración, al destacar que es la
primera vez que visita la entidad y dijo
estar encantado y sorprendido de la
gastronomía duranguense, ya que
tiene un potencial e ingredientes de
novedad, “que bonita tierra tienen, me
gustó mucho”.



Página 21 Diseño Editorial: J.A. Pérez23 al 29 de Octubre del 2023

-Miles de duranguenses
fueron testigo del talento de
las  distintas dependencias
municipales encabezadas
por el alcalde Toño Ochoa. 

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Durango se llenó de luces y tradición

con el desfile inaugural del Festival del
Día de Muertos Muuki 2023, una
noche en que nuestros difuntos
regresaron para celebrar y ser parte de
esta fiesta que une la tradición con la
festividad.

Desde temprano, las familias se
dieron cita por las principales calles del
centro histórico para ganar un lugar y
ser testigos del talento de los
duranguenses que pertenecen a las
distintas dependencias municipales,
encabezadas por del alcalde Toño
Ochoa.

Mientras el contingente avanzaba,
miles de espectadores de todas las
edades esperaban ansiosos por ver las

Arranca el Muuki con un desfile
"chulo" y lleno de tradición
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catrinas y calaveras en más de 30
carros alegóricos a lo largo de la
avenida 20 de Noviembre mientras se
veían ya las sirenas de Seguridad
Pública, quienes como siempre
encabezan este desfile.

Policías vestidos de calaveras a
caballo, otros más en moto y hasta el
bicicleta también se sumaron al
desfile, bomberos sonrientes, trajes
típicos, música baile y la catedral
iluminada por juegos pirotécnicos a
todo lo que da, se convirtió en una
hermosa postal en esta noche
inolvidable.

El zoológico Sahuatoba, las
bastoneras de la Casa de la Cultura, las
escaramuzas charras, El Club de Carros

Clásico Antiguos, hasta Los
Generales de Durango se hicieron
presentes en tan colorido desfile que
se acompañó con elementos como
flores, velas, ataúdes, altares y todo lo
que conlleva para esta celebración
muy mexicana.

Emblemas mexicanos como Santo y
Blue Demon, María Félix "La Doña" y
personaje de "Coco" desfilaron
también, mientras eran ovacionados
por los asistentes en su mayoría niños,
leyendas que el maestro Manuel
Lozoya Cigarroa hiciera famosas en
sus libros también fueron parte de la
temática de este desfile.

Al final la gente quedó contenta y

agradecida con quiénes hicieron
posible ésta celebración, qué bonito es
que se rescaten las tradiciones muy

mexicanas , que se inculquen a las
nuevas generaciones, que chulo
desfile, que chulo es Durango.
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Miguel Ángel Martínez
Ramírez gana el boleto a los
Juegos Olímpicos de París
2024

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
En un emocionante enfrentamiento

en los Juegos Panamericanos de
Santiago de Chile 2023, el talentoso
boxeador duranguense, Miguel Ángel
"Piolín" Martínez Ramírez, logró no
solo ganar su pase a la final del torneo,
sino que también aseguró su boleto
para competir en los Juegos Olímpicos
de París en 2024. Su tenacidad y
habilidades excepcionales le
permitieron vencer a su oponente de
la República Dominicana, Alexy Miguel
de la Cruz Báez.

LA PELEA 
El primer asalto del enfrentamiento

fue intenso, con ambos boxeadores
mostrando su destreza y
determinación en el cuadrilátero. Sin
embargo, en este primer round, las
cartulinas favorecieron al boxeador

dominicano, quien ganó la puntuación
de cuatro de los cinco jueces con un
marcador de 10 a 9. Esto marcó un
comienzo desafiante para "Piolín"
Martínez, pero no disminuyó su
espíritu competitivo.

EL SEGUNDO EPISODIO
En el segundo episodio, las acciones

continuaron siendo reñidas, con Alexy
Miguel de la Cruz Báez manteniendo
su ventaja. Ganó tres de los cinco

““PPiioollíínn””   vvuueellaa   aa   PPaarrííss   
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rounds según los jueces, mientras que
los dos jueces restantes otorgaron sus
puntajes al valiente "Piolín" Martínez.
La tensión en el cuadrilátero era
palpable, y el público estaba al borde
de sus asientos.

CON TODO 
El último capítulo de la emocionante

pelea fue decisivo para determinar
quién avanzaría a la final y aseguraría
su boleto olímpico. Miguel Ángel
Martínez, conocido como "Piolín," salió
con una intensidad renovada y
determinación feroz. Con una
actuación sobresaliente, logró
convencer a los cinco jueces de que
merecía la victoria en ese asalto, todos
otorgaron un marcador de 10 a 9 a su
favor.

EL TOTAL
En el acumulado final, los jueces dos,

tres y cuatro dieron la victoria a
"Piolín" Martínez con un puntaje de 29
a 28. Los jueces uno y cinco, en cambio,
favorecieron al boxeador dominicano
con el mismo puntaje de 29 a 28. Esta
reñida competencia mantuvo a los
espectadores en vilo y demostró la
habilidad y el coraje de ambos
pugilistas.

AL ORO
Con esta victoria crucial, Miguel

Ángel "Piolín" Martínez se aseguró un
lugar en la lucha por la medalla de oro

en los Juegos Panamericanos de
Santiago 2023. Su siguiente oponente
en la final será el talentoso boxeador
canadiense Wyatt Sanford. La
actuación destacada de "Piolín"
Martínez no solo es un logro personal,
sino también un motivo de orgullo
para Durango y México. 

VUELA A PARÍS
Estaremos esperando con

entusiasmo su participación en los
Juegos Olímpicos de París en 2024,
donde representará a su país en una de
las competencias deportivas más
prestigiosas del mundo. 
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